

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan beberapa hal dari penelitian ini, yaitu:

1. Agroindustri getuk goreng di Kecamatan Sokaraja, Kabupaten Banyumas agroindustri getuk goreng di Kecamatan Sokaraja Kabupaten Banyumas ini adalah usaha perseorangan UMKM, yang lokasinya berpusat di Desa Sokaraja Tengah, berumur usaha lebih dari 9 tahun, dengan kapasitas produksi pada periode *low season* lebih sedikit dibandingkan periode *high season*, saat ini agroindustri sudah melakukan proses produksi secara mekanik, dan terdapat banyak agroindustri getuk goreng yang berinovasi dengan menjual getuk goreng aneka rasa.
2. Tingkat efisiensi relatif agroindustri getuk goreng di Kecamatan Sokaraja Kabupaten Banyumas pada periode *low season* terdapat 3 DMU yang tidak efisien, sehingga dapat dikatakan bahwa hampir seluruh DMU sudah melakukan kegiatan produksi secara efisien. Sementara itu, pada periode *high season* ke-13 DMU tersebut sudah melakukan kegiatan produksi secara efisien.
3. Strategi perbaikan untuk meningkatkan nilai efisiensi dari DMU yang tidak efisien adalah dengan mengurangi penggunaan input tenaga kerja dan bahan baku yang sesuai dengan proyeksi output DEA, serta perlu adanya pengendalian kualitas bahan baku yang dilakukan oleh DMU terkait.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian mengenai analisis efisiensi relatif agroindustri getuk goreng di Kecamatan Sokaraja, Kabupaten Banyumas peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Agroindustri diharapkan untuk mempertimbangkan komposisi input produksi yang akan digunakan agar tidak terjadi pemborosan atau kelebihan input, selain

itu diharapkan para agroindustri getuk goreng untuk memperhatikan kualitas bahan baku dengan mengkomunikasikan terhadap mitra *supplier* agar produk yang dihasilkan bermutu dan berkualitas sehingga tidak banyak yang terbuang ketika sudah mulai diolah.

2. Analisis efisiensi relatif yang berfokus kepada efisiensi ekonomi perlu dilakukan di masa yang akan datang untuk dapat mengetahui keuntungan dan kerugian dari kegiatan agroindustri getuk goreng di Kecamatan Sokaraja, Kabupaten Banyumas.

